

Schwäbisch Hall

## PV-Anlage für Bürger

**[24.09.2024] Die Stadtwerke Schwäbisch Hall starten ein Bürgerenergie-Projekt. Die Beteiligung an einer PV-Anlage ist ab dem 24. September 2024 möglich.**

Die Stadtwerke Schwäbisch Hall haben in den vergangenen Jahren viel in erneuerbare Energiequellen investiert. Die Energiekrise hat die Stadtwerke bestätigt, dass die Ausrichtung stimmt, aber mehr erneuerbare Energien benötigt werden.

Das Versorgungsunternehmen will die Bevölkerung auf dem Weg zur Energiewende mitnehmen und beteiligen. Deshalb initiieren die Stadtwerke ein Bürgerbeteiligungsmodell.

Dazu hat der Versorger eine Photovoltaik-Freiflächenanlage bei Dörrenzimmern, einem Weiler im Schwäbisch Haller Stadtteil Sulzdorf. Die Anlage ist seit Ende August 2024 in Betrieb und produziert bereits umweltfreundlichen Strom. Betreiber ist ein Tochterunternehmen der Stadtwerke, die Bürgerenergie Hirtenäcker GmbH & Co. KG.

### **Invest ab 500 Euro**

An der PV-Anlage können sich Einwohner aus dem Stromnetzgebiet der Stadtwerke Schwäbisch Hall sowie aus Vellberg beteiligen. Das ist ab 24. September 2024, 9 Uhr, über ein qualifiziertes Nachrangdarlehen möglich.

Die Bürger haben die Möglichkeit, einen Betrag zwischen 500 und 15.000 Euro in die Anlage zu investieren und erhalten dafür eine feste Verzinsung von 4,0 Prozent pro Jahr. Das Darlehen läuft über sieben Jahre, danach erhalten die Investoren ihren Darlehensbetrag vollständig zurück.

„Für das Gelingen der Energiewende brauchen wir die Bürger vor Ort. Profiteure sollen alle sein, auch wirtschaftlich. Daher haben wir Wert auf einen niedrigen Mindestwert für die Beteiligung und den regionalen Fokus gelegt. Außerdem ist uns wichtig, dass die Verzinsung fix und für die beteiligten Bürger damit planbar ist“, erklärt Wolfgang Häfele, Abteilungsleiter der Stadtwerke und Geschäftsführer der Bürgerenergie Hirtenäcker.

### **Mehr Projekte geplant**

Beteiligung und Verzinsung laufen, sobald die Investitionssumme auf dem Konto der Bürgerenergie-Gesellschaft eingegangen ist – unabhängig davon, wie viel Ertrag die Anlage bringt und wie sich die Strompreise entwickeln. Die Abwicklung der Beteiligung erfolgt ausschließlich online über eine Beteiligungsplattform unter [www.swhall-beteiligung.de](http://www.swhall-beteiligung.de).

Die Solaranlage in Dörrenzimmern ist erst der Anfang. Aktuell planen die Stadtwerke drei weitere PV-Anlagen als Bürgerenergie-Projekte. Die Projektgesellschaften dazu sind bereits gegründet.

()

<https://www.stadtwerke-hall.de>

Stichwörter: Photovoltaik | Solarthermie, Bürgerbeteiligung, Bürgerenergie, Schwäbisch Hall